

## PRESENTACIÓN DEL INFORME DE ACTIVIDADES DEL CES

## Cabero cree que Castilla y León tiene más oportunidades «de lo que imaginamos»

ABC VALLADOLID

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, planteó ayer la necesidad de que Castilla y León aproveche las oportunidades que genera la adaptación del cambio climático para impulsar su desarrollo económico. En su intervención ante la Comisión de Industria, Comercio y Empleo, en la que presentó su memoria de actividades correspondiente al año 2023 –que entregó minutos antes al presidente de las Cortes–, también aseguró que Castilla y León tiene más oportunidades de desarrollo «de lo que nos imaginamos» y un talento propio que le debe permitir aprovechar las oportunidades y no «tener miedo» a la hora de afrontar



Cabero y Pollán // ICAI

el reto climático, que pasa por «consensuar y dialogar más». Cabero también hizo referencia a la necesidad de la Comunidad de mejorar su sistema de financiación, dado que los actuales criterios se han quedado «obsoletos» y provocan que Castilla y León esté «infrafinanciada».

## SALAMANCA

## Junta y Diputación aportan 140.000 euros en bonos para impulsar el comercio rural

ABC SALAMANCA

La Junta de Castilla y León y la Diputación de Salamanca han destinado 140.000 euros en total para la puesta en marcha del programa 'Bonos de Proximidad Salamanca Comercio Rural' cuyo objetivo es incentivar las ventas en los pueblos de la provincia, medio rural permitiendo a los consumidores beneficiarse de hasta el 50 por ciento del importe en compras que superen los 20, 30 y 60 euros de gasto.

La Asociación de Empresarios Salmantinos de Comercio (Aesco) colabora con la gestión de una iniciativa, que permitirá la emisión de más de 6.000 bonos, que serán emitidos desde hoy a través de la web de Salaman-

ca Comercio Rural. Los consumidores dispondrán de 72 horas para poder canjear los bonos una vez descargados. Si no lo hacen, volverán a ponerse en circulación.

Según explicó el presidente de la Diputación de Salamanca, Javier Iglesias, la «colaboración interinstitucional» permite reeditar esta iniciativa que «en pasadas ediciones fue un éxito». De hecho, el año pasado los bonos se agotaron a las pocas horas de emitirse. En este sentido, insistió en la importancia de esta iniciativa tanto para los habitantes del mundo rural como para los establecimientos que desarrollan su actividad en la provincia, informa Ical.

## CON 68 HABITACIONES

## El Colegio Mayor del Campus de Ponferrada «por fin se hace realidad»

ABC PONFERRADA

Ponferrada acogió ayer el acto de inauguración del Colegio Mayor La Tebaida del campus berciano, cuya importancia remarcó la rectora de la Universidad de León, Nuria González, además de destacar el papel dinamizador que aporta a la ciudad. «Es un día muy importante porque por fin este proyecto que nos ha llevado varios años conseguir se hace realidad», dijo antes de recordar que el recinto contará con estudiantes llegados de Canarias, Andalucía o Extremadura. La rectora recordó que las instalaciones, que disponen de 68 habitaciones, no solo están a disposición de los alumnos universitarios; también se ofertan a profesores, investigadores y visitantes internacio-



González, Ares y Morala // ICAI

nales. Mayor El acto de inauguración contó con la presencia de la directora de Universidades de la Junta, Blanca Ares; el alcalde de Ponferrada, Marco Morala; el presidente del Consejo del Bierzo, Olegario Ramón, y el presidente de la Diputación, Gerardo Álvarez Courel, entre otros.

## La patronal soriana, a la portavoz del PSOE: «Confunde gimnasia con magnesias»

► Malestar empresarial con Esther Peña por comparar las ayudas a la provincia con el pacto con Cataluña

ABC/M. S. SORIA/VALLADOLID

La patronal soriana consideró ayer que las declaraciones de la portavoz de la Ejecutiva del PSOE, Esther Peña, quien comparó el pacto fiscal en Cataluña con las ayudas al funcionamiento de Soria, Cuenca y Teruel, «menoscaba la inteligencia» de los ciudadanos, y señaló que utilizar el símil «es comparar manzanas con sillas y confundir gimnasia con magnesias».

En este sentido, la Federación de Organizaciones Empresariales Sorianas (FOES) precisó que el pacto fiscal, con todo lo que supone, concede a Cataluña, entre otras cuestiones, la gestión íntegra de sus impuestos y, con ello, la posibilidad de implementar una política fiscal «más beneficiosa en su territorio». Las ayudas, tal y como las define su nombre, son en cambio «subvenciones dirigidas a paliar los grandes problemas que genera la despoblación al tejido productivo de las tres provincias que las reciben: Soria, Cuenca y Teruel».

La patronal instó a la portavoz del PSOE a hacer declaraciones «serias y fundamentadas», y consideró que la

opinión expresada «por la señora Peña» es un «despropósito fruto de su desconocimiento» y por ello aseguró que su argumento carece de lógica y es «incoherente y desafortunado». Ante esta situación se puso a disposición de la burgalesa para explicarle, «con todo lujo de detalles y en profundidad», la esencia y el objetivo de las ayudas de funcionamiento «y, con ello, ayudarla a superar la confusión en la que se haya».

## «Indignante» para Mañueco

Especialmente duro en sus críticas fue el presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco quien consideró «indignante, una afrenta y un insulto a la inteligencia» que el PSOE equipare la fiscalidad diferenciada de Soria, Cuenca y Teruel con el concierto catalán, al tiempo que tachó de «sorprendente» que ese planteamiento «lo defienda una mujer de Burgos», en referencia a Peña. Mañueco recordó que las ayudas al funcionamiento tienen el aval de la Unión Europea y de los gobiernos autonómicos y es una medida «solidaria para luchar contra la despoblación», mientras que el cupo catalán «es un privilegio que rompe la caja común». Por ello, lamentó «el silencio cómplice» del PSOE de Castilla y León.

Por último el portavoz de Soria ¡Ya!, Ángel Ceña, calificó de «insulto» que Peña haga esta comparación. «Los sorianos nos sentimos ofendidos y le reclamamos que pida disculpas».

## Rueda defiende el uso de la uva Godello ante las quejas de León

H. D. VALLADOLID

La D.O. Rueda defendió ayer que la uva Godello lleva plantada en su zona de influencia «desde 1996» y con esta variedad «llevan años trabajando viticultores y bodegueros de la zona» que «han sacado vinos al mercado elaborados» con ella, aunque sin el marchamo de calidad de la D.O., ya que hasta ahora no estaba incluida dentro de las variedades autorizadas. De esta forma se pronunciaba la denominación tras el malestar trasladado desde León tras publicarse el permiso para la utilización de este tipo de uva a petición Consejo Regulador que engloba a los famosos vinos blancos.

En una nota remitida a los medios rebate cada uno de los argumentos a los que se han referido estos días PSOE,

Diputación de León, UPL, Consejo Comarcal del Bierzo y D.O. Bierzo, entre otros. Rueda asegura que «no pretende usurpar la identidad» de aquellos marchamos que tienen a la Godello como «variedad autóctona» y que la decisión de incluir esta variedad como secundaria –y otras cinco más– se debe, primero, «a motivos cualitativos que tienen en cuenta la personalidad de los diferentes elaboradores» de la denominación, «así como a las necesidades de un mercado de consumidores que demandan nuevos perfiles de vino». Además, concluye que las variedades «no son exclusivas de una denominación de origen determinada», y recuerda que la Verdejo, su uva autóctona, se usa en otras 20 D.O. en España y la Godello, en ocho.

# Mañueco, en minoría, ataca a Abascal por rechazar los Presupuestos «sin conocerlos»

◆ El presidente de la Junta avisa que la Comunidad «funciona» y no va a ser «moneda de cambio» ni «un juego de tronos»

ICAL | VALLADOLID

■ El presidente del PPCyL y de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, criticó ayer que el líder nacional de Vox, Santiago Abascal, haya manifestado ya el rechazo de su partido a los Presupuestos que presente el Ejecutivo autonómico para el próximo año sin conocerlos y «sin dejar margen» a los dirigentes de la formación en Castilla y León.

«Ha tomado una decisión sin escuchar las propuestas de la Junta», respondió Fernández Mañueco en la clausura del Comité Autonómico del PPCyL al que acudió el vicesecretario de Coordinación Autonómica y Local del PP, Elías Bendodo, y donde defendió que «Castilla y León funciona» y su «Gobierno funciona» en minoría.

Después de que en su comparecencia de ayer en el arranque del curso político apelara al diálogo de todos los grupos para sacar adelante los Presupuestos, que prevé presentar en «tiempo y forma», lamentó «el veto» del líder de Vox sin dejar «un margen» a los procuradores de su grupo en las Cortes, como también demandó.

Fernández Mañueco argumentó que el PP no ha cambiado



Mañueco con Bendodo, ayer en el Comité Autonómico del PP. MIRIAM CHACÓN

## Una respuesta

**Bendodo: «Vox tiene que decidir si es un partido de gobierno o de protesta»**

de posición, ante unas nuevas cuentas que surgirán del pacto de gobierno que firmaron con Vox en marzo de 2022, y subrayó que defienden «los mismos principios y valores». Así, recordó a la formación de Abascal que a finales de abril se aprobaron las cuentas de este año, celebradas y elogiadas por los miembros de Vox en Castilla y León.

«Hay que tener las cosas claras, yo las tengo», aseguró, para advertir de que «Castilla y

León no será moneda de cambio, ni está en venta ni será un juego de tronos».

## ESTABILIDAD Y DIÁLOGO

En su intervención ante los miembros del Comité, recordó los retos de estabilidad para que la Comunidad siga creciendo y de diálogo con todos, como ya sostuvo ayer en la sede de la Presidencia de la Junta, y pidió a su partido que digan «alto y claro» que Castilla y León tiene «la mejor educación de España», los mejores servicios sociales y una de las mejores en sanidad.

«Con nosotros Castilla y León funciona», enfatizó, lo que puso en contraste con el Ejecutivo de Pedro Sánchez, al que definió como «un Gobierno petrificado e inmóvil» para referirse al «caos» en los trenes durante este verano o a la falta de médicos. «Es un Gobierno incapaz y cercado por la mentira y la corrupción», aseveró.

En esa línea, censuró que «Sánchez se ha olvidado de los españoles y solo piensa en Sánchez para seguir unos días o meses más en La Moncloa», a lo que unió que «dinamita la igualdad y la solidaridad de los españoles» para continuar en el poder de manera que «da privi-

legios a sus socios separatistas y desprecia a las comunidades leales con España como Castilla y León».

## TRABAJO Y TRABAJO

Uno de los objetivos del PP es «sacar a Sánchez de La Moncloa», expresó el dirigente popular, que, ya en clave electoral, advirtió de que si el presidente del Gobierno no adelanta los comicios generales los siguientes serán los de Castilla y León, en febrero de 2026, que espera agotar.

«El objetivo es ganar con claridad», proclamó, para lo que ya pidió a los 'populares' que dinamiten el partido, que esté vivo y activo. «Quiero un partido que cumpla con los compromisos y la palabra, que son sagrados», y para ello demandó a los suyos «trabajo y trabajo». «Con trabajo, unidad y lealtad, seremos imbatibles», concluyó.

El vicesecretario de Coordinación Autonómica y Local del PP hizo un «llamamiento a la responsabilidad» de la formación que lidera Abascal, durante la clausura del Comité Ejecutivo Autonómico del partido. «Vox tiene que decidir si es un partido de gobierno o de protesta» en la votación de los presupuestos, añadió.

## Detenidos dos jóvenes acusados de una agresión sexual a una menor

ICAL | PALENCIA

■ Dos jóvenes de 26 años de edad han sido detenidos por un presunto delito de agresión sexual a una menor en las fiestas de San Antolín de Palencia. Los hechos ocurrieron en torno a las 05.19 horas del domingo en el parque de las Huertas del Obispo, que durante esa jornada acogía la actuación de los 'Palencia Djs' congregando a un numeroso público.

Una agresión que se suma a la ocurrida días antes en el Paseo del Salón cuando dos jóvenes, de 14 y 16 años, denunciaron que habían sufrido anoche una agresión sexual con diversos tocamientos por parte de dos hombres. Minutos más tarde, a las 00.39 horas, las dos mujeres identificaron a los presuntos agresores, de 30 y 33 años, en un bar de Plaza España.

## El CES: «Un Gobierno sin mayoría no afecta a la estabilidad de la economía»

◆ Cabero critica la «infrafinanciación» de CyL y pide que se valoren particularidades

EFE | VALLADOLID

■ El presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, Enrique Cabero, no cree que la pérdida de la mayoría parlamentaria del PP en las Cortes autonómicas tras la ruptura del pacto de gobierno autonómico con Vox y la posibilidad de que no se aprueben los Presupuestos sea un problema para la estabilidad económica y social de la comunidad.

«No creo que el cambio en la estructura del gobierno afecte a la estabilidad, creo que Castilla y León debe consolidar una senda de crecimiento y de modernización de su economía», dijo antes de presentar el informe anual del CES en las Cortes autonómicas.



Pollán recibe el informe de Cabero ayer en las Cortes. R. GARCÍA

Cabero sostuvo que este curso político que comienza es «fundamental para llevar a cabo las transformaciones que exige el sistema socioeconómico». Además, criticó la «infrafinanciación» de la Comunidad y planteó la necesidad de que se tengan cuenta las particularidades de cada territorio, como la extensión, el envejecimiento o

la prestación de servicios. También mostró su confianza en el desempeño del exconsejero de Industria, Comercio y Empleo, Mariano Vezganzones, muy crítico con el Diálogo Social, y ha asegurado que «no hay resquemores» en su regreso como técnico al CES tras su salida del gobierno autonómico junto al resto de miembros de Vox.

## Investigan un accidente de tráfico que costó la vida a dos chicos

JUANMA DE SAÁ | ZAMORA

■ La provincia de Zamora contabiliza en lo que va de año 19 personas fallecidas en accidentes de tráfico en vías interurbanas, el último de ellos, registrado el martes, a las 19.20 horas, en el que fallecieron una joven de 17 años y un joven de 20, ambos, de Zamora. El siniestro se produjo en el kilómetro 286 de la A-66, en dirección a Gijón, a la altura de Morales del Vino.

Al parecer, el vehículo en el que viajaban cuatro personas se salió de la vía por la margen izquierda, chocó contra la bionda de protección y dio varios vuelcos. Fallecieron los dos jóvenes que ocupaban los asientos traseros y resultaron heridos leves el conductor, de 19 años, y la ocupante del asiento delantero derecho, de 18 años.

# El CES señala que Castilla y León está infrafinanciada

El presidente de la institución anuncia la elaboración de un informe sobre financiación autonómica

EFE  
VALLADOLID

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, ha criticado este martes la "infrafinanciación" de la Comunidad y ha planteado la necesidad de que se tengan en cuenta las particularidades de cada territorio, como la extensión, el envejecimiento o la prestación de servicios.

Cabero también ha anunciado que esta institución propia elaborará un estudio sobre financiación autonómica porque debe ser revisada "teniendo en cuenta la realidad y las necesidades" de la Comunidad, durante su comparecencia en la Comisión de Industria, Comercio y Empleo de las Cortes para presentar el Informe anual de 2023.

"Lo que está claro es que Castilla y León debe ser financiada mejor de lo que estaba previsto, porque hay que responder a unas necesidades muy antiguas que no se han llevado a efecto", ha afirmado en respuesta a la petición del procurador del Grupo Mixto, Francisco Igea, para añadir que, a título personal, no le satisfacen ni el diseño ni la ejecución de los "cupos vasco y navarro".

El presidente del CES también ha recordado las 445 reco-



El Presidente del CES entrega el Informe 2023 al Presidente de las Cortes. R. GARCÍA

mendaciones de la memoria del año pasado que ha resumido en: Producción, que ha apostado por incrementar, y ha destacado la importancia de la "digitalización"; Protección, de la ciudadanía a través de los servicios públicos; Promoción, del talento joven y del "senior"; y Participación, basada en el diálogo y en el acuerdo.

## DIÁLOGO SOCIAL

La situación del Diálogo Social y su impacto en la economía de la Comunidad ha centrado buena parte del debate entre los grupos parlamentarios, donde la portavoz

popular, Paloma Vallejo, ha defendido la labor del gobierno tras la ruptura de la coalición con Vox.

Vallejo ha sostenido que el ejecutivo castellanoleonés "ha hecho un buen trabajo" a lo largo de esta legislatura y ha defendido "la buena salud" de los acuerdos entre patronal, sindicatos y el gobierno autonómico, y ha remarcado que el Servicio de Relaciones Laborales (SERLA) no ha dejado de funcionar en ningún momento.

"El Diálogo Social no ha muerto a pesar de ustedes, pero ha estado muy deteriorado", le ha respondido Alicia Palomo (PSOE), que tam-

bién ha vinculado la pérdida de población y el menor crecimiento económico de la Comunidad respecto al conjunto de España a que la Consejería de Industria, Comercio y Empleo - que debía ser motor económico de la Comunidad - estuviera en manos de Vox.

"Va a tener difícil la nueva consejera reparar el daño hecho", ha lamentado, antes de incidir en "los empleos y oportunidades perdidas" y "los trabajadores que se han marchado ya no van a volver" y de reflexionar sobre la obligatoriedad de algunas de las recomendaciones del CES que "se repiten cada año".

El parlamentario de Vox por Burgos, Ignacio Sicilia, ha aseverado que su formación "siempre ha defendido el Diálogo Social pero nunca a cambio de chequera" y ha apostado por un diálogo social "más abierto" y "realmente leal".

El representante del Grupo Mixto, Francisco Igea, ha ironizado sobre el regreso como técnico del CES del exconsejero de Industria, Mariano Vezganzones, entonces afiliado a Vox y muy crítico con labor de la patronal y los sindicatos: "Me alegro que haya vuelto al ámbito del Diálogo Social en el que es un experto y estoy seguro de que su punto de vista nos va a ayudar al desarrollo de las actividades del CES". ■

## Movilidad invierte un millón en mejorar el Centro de Proceso de Datos

ICAL  
VALLADOLID

La Junta avanza en la remodelación del Centro de Proceso de Datos de respaldo, que permitirá ofrecer servicios más fiables y que reducirá costes al tener más eficiencia energética. El consejero de Movilidad y Transformación Digital, José Luis Sanz Merino, visitó ayer el centro, que cumple una década albergando la infraestructura que proporciona productos, servicios y soluciones tecnológicas a ciudadanos, tejido empresarial de la Comunidad y a la Administración. El consejero anunció que el CPD de respaldo será remodelado próximamente, con un plazo de ejecución de ocho meses y una inversión en torno al millón de euros. ■

## Soria Ya tacha de insulto que el PSOE compare el cupo catalán con las ayudas fiscales

ICAL  
SORIA

El portavoz de Soria Ya, Ángel Ceña, consideró un "insulto" que la portavoz del PSOE, Esther Peña, compare las ayudas al funcionamiento de Soria, Cuenca y Teruel con la fiscalidad que tiene Cataluña, y que se compare la inversión que el Gobierno realiza en Soria con la que realiza en la Comunidad autónoma de Cataluña. Ceña recordó que las ayudas al funcionamiento que reciben las empresas de estas tres provincias por ubicarse en territorios despoblados sumaron 7,3 millones y el cupo catalán supondrá hasta 13.500 millones de euros al año. ■

# Agricultura apuesta por la coordinación con SELASA para aportar soluciones a los regantes

ICAL  
VALLADOLID

La consejera de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, María González Corral, mantuvo este martes un encuentro con el presidente de la Sociedad Estatal de Infraestructuras Agrarias (SEIASA), Francisco Rodríguez, en la que se analizaron los proyectos de inversión en modernización de regadíos previstos en Castilla y León y en el que la Consejera apostó por favorecer la coordinación entre las dos partes para aportar soluciones reales a las demandas de los regantes y, con ello, contribuir a generar riqueza y empleo joven en el medio rural.

En la reunión se revisaron las obras que se encuentran ahora en ejecución y que afectan a la mo-



González Corral se reúne con el Presidente de SEIASA.

LETICIA PÉREZ

dernización del regadío de más de 22.000 hectáreas: Canal Bajo del Bierzo, Margen Izquierda del Porma, Ribera Alta del Porma, Canal de Villares, Presa de la Tierra, Canal de Velilla y Canal Alto de Villares en León, Bajo Carrión en Palencia, Castronuño en Valladolid y Canal de San José en Zamora.

Igualmente, la consejera se refirió a otros proyectos que están en distintas fases de tramitación (Canal de Pisuerga y Palenzuela y Quintana del Puente, en Palencia; Campillo de Buitrago y los canales de Ines y Eza, en Soria) y demandó la llegada de nuevos fondos estatales que permitan afrontar

más inversiones en nuevas zonas y agilizar algunos proyectos como la modernización de Carrión-Saldaña-Villamoronta o los canales de Villadangos, Castañón o del Esla, entre otros, que supondrán la modernización de otras 50.000 hectáreas. Asimismo, en la reunión se abordó la necesidad de buscar una solución lo antes posible para el regadío de la zona del Canal de Macías Picavea, en Valladolid.

La colaboración entre ambas administraciones resulta determinante para impulsar un regadío modernizado en Castilla y León. Para ello es necesario avanzar la tramitación de un nuevo convenio marco con el Ministerio para incluir las actuaciones en el Plan Estratégico de la PAC, explicaron desde la Junta. ■

## Ricardo Gavilanes, nuevo portavoz del Grupo Popular en las Cortes

ICAL  
VALLADOLID

El abogado Ricardo Gavilanes y procurador del PP por León será el nuevo portavoz del Grupo Popular en las Cortes de Castilla y León, en sustitución de Raúl de la Hoz, que abandonó el cargo tras ser elegido eurodiputado del PP en las últimas Elecciones al Parlamento Europeo. Así lo anunció ayer el líder del PPCyL, Alfonso Fernández Mañueco. ■

## POLÍTICA

# El presidente del CES advierte de recuperar el Diálogo Social

roskoymas#cescyl@hotmail.com

### Enrique Cabero califica de «injusta» y «difícil» la situación que atravesó el Serla y pone en valor el trabajo de su director

#### ICAL VALLADOLID

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, advirtió ayer que la comunidad necesita recuperar su confianza en el Diálogo Social después del «debilitamiento» que ha sufrido en los dos últimos años, a la vez que calificó de «injusta» y «difícil» la situación que atravesó el Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla).

En su intervención ante la Comisión de Industria, Comercio y Empleo, en la que presentó su memoria de actividades correspondiente al año 2023, Cabero también puso en valor el «extraordinario» trabajo de su director, Julio Cordero, y se felicitó por la resolución de los problemas del Serla con la llegada a la Consejería de Industria, Comercio y Empleo de Leticia García.

Cabero también rechazó las críticas lanzadas por el portavoz de Vox en la Comisión, Ignacio Sicilia, que puso en entredicho la utilidad del CES y acusó a la institución de realizar una «política de parte». En este sentido, argumentó que el trabajo del CES no tiene nin-

gún perfil político y recalcó que intentamos ser «plurales» y «objetivos».

Por su parte, la procuradora del PP Paloma Vallejo, además de defender el trabajo realizado por el Gobierno de coalición, resaltó que el Diálogo Social siempre ha gozado de buena salud en la comunidad, al tiempo que destacó que el Serla nunca ha dejado de funcionar. Esta opinión contrastó con las críticas de la socialista Alicia Palomo, que acusó a la anterior equipo de la Consejería de Industria, Comercio y Empleo de incumplir la legislación vigente en materia de Diálogo Social, a la vez que consideró «difícil de reparar el daño que ha causado Vox» en la comunidad durante «dos años negros».

Además, Palomo reclamó que las recomendaciones del CES sean vinculantes para la Junta, posición que también defendió la procuradora de UPL-Soria Ya, Alicia Gallego, que argumentó que, a pesar de ser consejos aprobados por consenso, no se reflejan nunca ni en las políticas de la Junta ni en los presupuestos autonómicos.

Por su parte, desde el Grupo Mixto, Francisco Igea, criticó que la no renova-

ción en tiempo y forma de Enrique Cabero como presidente del CES es un ejemplo más de la «falta de capacidad política» del actual Gobierno de la comunidad.

También planteó la necesidad de que Castilla y León aproveche las oportunidades que genera la adaptación del cambio climático para impulsar su desarrollo económico. En su intervención ante la Comisión de Industria, Comercio y Empleo, en la que presentó su memoria de actividades correspondiente al año 2023, también aseguró que Castilla y León tiene más oportunidades de desarrollo «de lo que nos imaginamos» y un talento propio que le debe permitir aprovechar las oportunidades que genera la adaptación del cambio climático y no «tener miedo» a la hora de afrontar un reto que pasa por «consensuar y dialogar más».

Al mismo tiempo, Cabero también hizo referencia a la necesidad de la comunidad de mejorar su sistema de financiación, dado que los actuales criterios se han quedado «obsoletos» y provocan que Castilla y León esté infranunciada.

## SOCIEDAD

# La Junta remodelará el Centro de Proceso de Datos para mayor seguridad

#### ICAL VALLADOLID

La Junta remodelará con una inversión de un millón el Centro de Proceso de Datos para mejorar la seguridad e incrementar la eficiencia energética de esta infraestructura, lo que permitirá ofrecer unos servicios «más fiables y resilientes», a la par que reducirá los costes operativos al ser «mucho más eficiente desde el punto de vista energético».

El consejero de Movilidad y Transformación Digital, José Luis Sanz Merino, acompañado del viceconsejero de Transformación Digital, Luis Enrique Ortega; del secretario general de la Consejería de Sanidad, Israel Diego, y del director de Salud Digital, Juan Manuel Gil, ha visitado este centro que cumple una década albergando la infraestructura necesaria para proporcionar los productos, servicios y soluciones tecnológicas orientadas a los ciudadanos, al tejido empresarial de la comunidad y a la propia Administración.

Estos servicios se facilitan y consumen en tiempo real sobre la red de datos corporativa e Internet, según ha detallado el consejero, quien ha anunciado, a su vez, que el Centro de Proceso de Datos (CPD) de respaldo será remodelado próximamente, con un plazo de ejecución de ocho meses y una inversión en torno al millón de euros, y mejorará la eficiencia energética con el consiguiente ahorro de costes, sobre todo en materia de climatización.

De esta forma, se proporcionará una mayor seguridad y disponibilidad, al incorporar más elementos redundantes que los que existen actualmente y el rendimiento también aumentará al abordarse no solo una remodelación del 'continente', sino también una mejora importante en materia de cableado de comunicaciones.

Esta infraestructura tecnológica que conforman ambos Centros de Procesos de Datos, denominada CPD corporativo, se ha convertido en el 'cerebro tecnológico' del Gobierno autonómico con el traslado en su día de los equipos informáticos y de telecomunicaciones que componen la totalidad de los elementos de la administración electrónica, que a su vez posibilitan al ciudadano una interacción con el Ejecutivo.



El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero. ICAL

# CASTILLA Y LEÓN

## Arrestados dos jóvenes por agresión sexual en las fiestas de Palencia

PALENCIA

Detenidos dos jóvenes de 26 años acusados de agresión sexual a una menor en el marco de las fiestas de San Antolín de Palencia y otros dos varones fueron detenidos la semana pasada por realizar tocamientos a dos jóvenes en plena calle

Según informó la Policía Local palentina, dos varones fueron detenidos el pasado domingo, 1 de septiembre, por un presunto delito de agresión sexual a una menor de edad en el marco de las fiestas de San Antolín de Palencia.

El Cuerpo Policial señaló que, los hechos ocurrieron poco antes de las 5 y 20 de la madrugada en el parque de las Huertas del Obispo de la capital palentina.

Una agresión que se suma a la ocurrida días antes en el Paseo del Salón, también en la ciudad, cuando dos jóvenes, ambas menores de 14 y 16 años de edad, denunciaron que habían sufrido durante la noche también una agresión sexual con diversos tocamientos por parte de dos varones.

Minutos más tarde, a las 00.39 horas, las dos mujeres identificaron a los presuntos agresores en un bar de Plaza España y se procedió a su detención.

Eran dos varones de 30 y 33 años de edad a los que se les imputa un presunto delito de agresión sexual.

Las fiestas de Palencia se saldaron así con cuatro detenidos por delitos de agresión sexual en la persona de tres menores en dos zonas de la ciudad.

## Los usuarios de AVE de Palencia piden prolongar los descuentos AVANT para 2025

La asociación de usuarios se reunió con el subdelegado del Gobierno y también pidieron crear bonos laborales

PALENCIA

El subdelegado del Gobierno en Palencia, Ángel Miguel, mantuvo un encuentro con los representantes de la Asociación de Usuarios de AVE de Palencia. Durante el encuentro, pudieron transmitir las principales preocupaciones y reivindicaciones de los viajeros recurrentes de la alta velocidad en Palencia a fin de que puedan ser trasladadas al Gobierno.

Quieren conocer la intención de prolongar los descuentos de los abonos Avant para 2025 y si hay posibilidades de poner en marcha bonos laborales, tal y como informa la Agencia Ical.

También solicitaron que se limite el público objetivo de los abonos subvencionados, para que esta medida sea sostenible económicamente en el tiempo, y que sean específicamente destinados a trabajadores y estudiantes.

Es decir, a usuarios realmente recurrentes y no a viajeros ocasionales, que pueden usar, por ejemplo, sólo dos viajes de un abono de diez, mientras que el Estado y la Junta pagan a Renfe la subvención por los diez viajes del abono, informa Ical.

Asimismo, la asociación solicita al ministro de Transportes que los descuentos en los abonos de alta velocidad se conviertan en estables e indefinidos en el tiempo, y que estos sean anunciados con tiempo suficiente al fin del año para que los usuarios puedan beneficiarse de los mismos. Cabe recor-



Imagen del encuentro entre los usuarios y el subdelegado de Gobierno. ICAL

dar que ya se consiguió que se implantaran abonos para viajeros frecuentes de trenes de alta velocidad desde septiembre de 2022 con una bonificación del 50 por ciento del Estado y desde febrero de 2023 con un 25 por ciento adicional de la Junta de Castilla y León después de que el Consejo de Ministros declarara la Obligación de Servicio Público de la línea Valladolid-Palencia.

Sobre frecuencias, insisten en que el actual AVE de las 7.20 horas de la mañana va completo a diario y, sin embargo, el tren de las 8.18 horas ha sido suprimida su parada recientemente para sólo adelantar la llegada a Madrid en un minuto, por el que solicitan su res-

titud para liberar espacio en la primera línea. Así como la posibilidad de introducir algún servicio AVANT, en esas horas, que actualmente salen de Valladolid, saliendo desde Palencia.

Esta Asociación de Usuarios Ave Palencia surgió en 2021 coincidiendo con la pandemia de Covid-19 con el objetivo claro de conseguir que se establezcan abonos para viajeros recurrentes a un precio competitivo y se consiga retener o atraer población en Palencia y resto de provincias de Castilla y León, que son víctimas desde hace décadas de un éxodo de población, sobre todo de jóvenes con formación universitaria, cuyo principal destino es Madrid.

## Detención de una pareja por agredirse mutuamente en Palencia

PALENCIA

Una pareja fue detenida en Palencia por agredirse mutuamente. Los hechos ocurrieron el pasado día 30 de agosto a las 09.03 horas en un domicilio de la calle Fernando el Magno de la capital. El hombre de 52 años de edad fue detenido por un presunto delito de violencia de género mientras que la mujer, de 36 años, fue arrestada por un presunto delito de violencia doméstica al verse inmersos en una agresión mutua, informa Ical.

Los agentes de la Policía acudieron después de recibir una llamada al servicio de emergencias 1-1-2 alertando de una posible pelea. Además, fue necesaria la intervención de la figura del agente tutor de la Policía Local de Palencia para hacerse cargo de tres menores de edad que se encontraban en el domicilio de la detenida en el momento de la agresión. Los tres fueron entregados a un familiar por encontrarse en situación de desamparo. Tras los hechos, se instruyeron las diligencias judiciales remitidas a la fiscalía de menores.

## Investigan las causas del accidente con dos muertos en Zamora

ZAMORA

La provincia de Zamora contabiliza en lo que va de año 19 personas fallecidas en accidentes de tráfico en vías interurbanas, el último de ellos, registrado anteayer, a las 19.20 horas, en el que fallecieron una joven de 17 años y un joven de 20, ambos, de Zamora. El siniestro vial se produjo en el punto kilométrico 286.350 de la A-66, en dirección a Gijón, a la altura del término municipal Morales del Vino.

«Se produjo un terrorífico y luctuoso accidente de tráfico. Al parecer, el vehículo en el que viajaban cuatro personas se salió de la vía por la margen izquierda, chocó contra la bionda de protección y dio varios vuelcos. Fallecieron los dos jóvenes que ocupaban los asientos traseros», explicó el subdelegado del Gobierno en Zamora, Ángel Blanco.

«Las pruebas de alcohol y drogas realizadas al conductor, ambas resultaron negativas». El Equipo de Investigación de Siniestros de la Guardia Civil se encuentra investigando el caso.

## El presidente del CES aboga por recuperar la confianza en el Diálogo Social

VALLADOLID

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, advirtió ayer que la Comunidad necesita recuperar su confianza en el Diálogo Social después del «debilitamiento» que ha sufrido en los dos últimos años, a la vez que calificó de «injusta» y «difícil» la situación que a través del Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla).

En su intervención ante la Comisión de Industria, Comercio y Empleo, en la que presentó su memoria de actividades correspondiente al año 2023, Cabero también puso en valor el «extraordinario» trabajo de su director, Julio Cordero, y se felicitó por la reso-

lución de los problemas del Serla con la llegada a la Consejería de Industria, Comercio y Empleo de Leticia García.

Cabero también rechazó las críticas lanzadas por el portavoz de Vox en la Comisión, Ignacio Sicilia, que puso en entredicho la utilidad del CES y acusó a la institución de realizar una «política de parte». En este sentido, argumentó que el trabajo del CES no tiene ningún perfil político y recaló que intentamos ser «plurales» y «objetivos».

Por su parte, la procuradora del PP Paloma Vallejo, además de defender el trabajo realizado por el Gobierno de coalición, resaltó que el Diálogo Social siempre ha gozado de buena salud en la Comunidad, al tiempo que

destacó que el Serla nunca ha dejado de funcionar. Esta opinión contrastó con las críticas de la socialista Alicia Palomo, que acusó a la anterior equipo de la Consejería de Industria, Comercio y Empleo de incumplir la legislación vigente en materia de Diálogo Social, a la vez que consideró «difícil de reparar el daño que ha causado Vox» en la Comunidad durante «dos años negros», según afirmó en declaraciones recogidas por la Agencia Ical.

Además, Palomo reclamó que las recomendaciones del CES sean vinculantes para la Junta, posición que también defendió la procuradora de UPL-Soria Ya, Alicia Gallego, que argumentó que, a pesar de ser consejos

aprobados por consenso, no se reflejan nunca ni en las políticas de la Junta ni en los presupuestos regionales.

Por su parte, desde el Grupo Mixto, Francisco Igea, criticó que la no renovación en tiempo y forma de Enrique Cabero como presidente del CES es un ejemplo más de la «falta de capacidad política» del actual Gobierno regional.

Cabero planteó la necesidad de que Castilla y León aproveche las oportunidades que genera la adaptación del cambio climático para impulsar su desarrollo económico. En su intervención también aseguró que Castilla y León tiene más oportunidades de desarrollo «de lo que nos imaginamos» y un talento propio que le debe permitir aprovechar las oportunidades que genera la adaptación del cambio climático y no «tener miedo» a la hora de afrontar un reto que pasa por «consensuar y dialogar más».

# Rueda mantiene su apuesta por la Godello: «Lleva plantada desde 1996»

La Denominación de Origen asegura que «no pretende usurpar la identidad» de las DO y afirma que «las variedades de uva no son exclusivas de las denominaciones»

**MIGUEL Á. CONDE VALLADOLID**

La batalla entre las denominaciones de origen continúa. Y es que la DO Rueda ya se ha manifestado en torno a la utilización de la uva Godello para sus vinos. Rueda asegura en un comunicado remitido a los medios que «la Godello lleva plantada en la DO Rueda desde el año 1996». De esta manera se defiende de las críticas que varias instituciones han lanzado en los últimos días, incluyendo la DO Bierzo, UPL, la Diputación de León e incluso el PSOE Provincial. Todas ellas mostraron su rechazo después de que saliera a la luz la resolución del BOCYL por la cual se autorizaba a Rueda al uso de la uva Godello.

Ahora, la denominación responde a las críticas asegurando que, además de que la uva Godello lleva plantada mucho tiempo en Rueda, «no pretende usurpar la identidad de las Denominaciones de Origen que tienen la Godello», aclarando que la decisión de incluir esta variedad como secundaria responde a «motivos cualitativos». Además, el mismo comunicado recalca que «las variedades de uva no solo exclusivas de una Denominación determinada». En este sentido, Rueda recuerda que las

denominaciones que conforman la Confederación Española de Consejos Reguladores del Vino, «al menos 20 de ellas incluyen la variedad Verdejo, uva autóctona de la D.O. Rueda».

Además, DO Rueda defiende que «es especialista en elaboración de vinos blancos» y afirma que «seguirá apostando por su uva autóctona». Sin embargo, tal y como asegura la denominación en el comunicado, «este hecho no es excluyente para que, en sus elaboraciones, pueda utilizar otras uvas consideradas como principales o secundarias», poniendo de ejemplo de estas segundas la Godello o la Moscatel de Grano Menudo. Además, Rueda recuerda que estas secundarias «no podrán exceder de un 25% en la elaboración de los vinos».

El comunicado de Rueda concluye asegurando que la Denominación de Origen «valora y respeta el trabajo y la dedicación de los viticultores y bodegueros de todas las Denominaciones de Origen del mundo del vino».

Por otra parte, el sindicato agrario UGAL-UPA va a personarse en cuantas decisiones se adopten en la provincia leonesa para que no salga adelante la autorización del

Instituto Tecnológico Agrario de Castilla y León del uso de la uva godello en la Denominación de Origen Rueda como variedad secundaria.

La decisión de la Administración autonómica, señalan desde la entidad, parte del antiguo equipo de la Consejería de Agricultura, liderada por Vox, y por el exconsejero de Agricultura «que siguiendo las directrices de sus antiguos compañeros de la organización agraria Asaja en la provincia de Valladolid, decidió atender la petición de incluir la godello autóctona del Bierzo y de la zona gallega de Valdeorras entre los vinos de la DO Rueda».

«Resulta una indecencia que sea Asaja la que comenzara en Valladolid con el disparate de impulsar las gestiones para poner contra las cuerdas a los vinos del Bierzo y a sus viticultores y que el antiguo equipo de la Consejería de Agricultura, liderada por Vox, iniciara toda la tramitación de esta irresponsabilidad», remarcan.

UGAL-UPA subraya que no va a consentir que se dañe a la provincia de León, a la comarca de El Bierzo y a los viticultores de la zona de forma tan gravosa, y va a «encabezar cuantas medidas se adop-

ten desde ya por parte de instituciones, autoridades y particulares contra la decisión que se quiere amparar desde el Gobierno autonómico», aclaran en declaraciones recogidas por Ical.

Por otro lado, apelan «al sentido común y a la responsabilidad del nuevo equipo de la Consejería de Agricultura para que rectifique y no se deje llevar por la incompetente tramitación que se realizó a lo largo de la gestión del anterior equipo de Agricultura, que si algo demostró fue la absoluta incapacidad para hacer algo por el bien del sector agrario leonés actuando de mala fe, como se demuestra con esta gestión».

UGAL-UPA recuerda que, objetivamente, no solo no existe tradición del godello en DO Rueda sino que una decisión de este calado no se puede adoptar sin tener en cuenta la opinión de todas las partes afectadas. «Desde luego, encabazaremos cuantos actos se realicen para defender nuestra tierra, nuestros pueblos, nuestro medio rural y a nuestros agricultores... y por eso estaremos en frente de quienes pretenden ningunearnos, dañar nuestro patrimonio y atentar contra los intereses de algo muy nuestro como es la uva godello y los vinos de El Bierzo», concluyen.

## La Junta reforma el Centro de Proceso de Datos para mejorar su eficiencia

VALLADOLID

La Junta de Castilla y León avanza en la remodelación del Centro de Proceso de Datos de respaldo que permitirá ofrecer unos servicios más fiables y resilientes, a la par que reducirá los costes operativos al ser mucho más eficiente desde el punto de vista energético, informa Ical

El consejero de Movilidad y Transformación Digital, José Luis Sanz Merino, acompañado del viceconsejero de Transformación Digital, Luis Enrique Ortega; del secretario general de la Consejería de Sanidad, Israel Diego, y del director de Salud Digital, Juan Manuel Gil, visitó hoy este centro que cumple una década albergando la infraestructura necesaria para proporcionar los productos, servicios y soluciones tecnológicas orientadas a los ciudadanos, al tejido empresarial de la Comunidad y a la propia Administración. Estos servicios se facilitan y consumen en tiempo real sobre la red de datos corporativa e Internet.

## Renault abre los pedidos para su nuevo Rafale de Palencia

VALLADOLID

Renault abre ya los pedidos para el Rafale E-Tech 4x4 de 300 CV, la versión de mayores prestaciones del modelo. De esta manera, la marca gala incorpora una nueva motorización a su 'buque insignia', el Renault Rafale, que fue presentado en mayo. Esta nueva versión parte de los 52.100 euros y, al igual que las otras gamas del vehículo, se fabricará en la planta palentina de Villamuriel de Cerrato.

Esta versión más potente del «made in Spain» incorpora una mecánica híbrida enchufable de 300 CV, ofreciendo «lo mejor de los dos mundos», el eléctrico y el térmico, tal y como asegura la marca en un comunicado remitido a los medios. Y es que el Rafale consigue llegar a esa cifra de potencia gracias a un motor eléctrico en el eje trasero. Cuenta con una batería de 22 kWh que da al coche una autonomía de hasta 105 kilómetros en modo completamente eléctrico, y una autonomía total de hasta 1.000 kilómetros.

## El presidente del CES aboga por recuperar la confianza en el Diálogo Social

VALLADOLID

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, advirtió ayer que la Comunidad necesita recuperar su confianza en el Diálogo Social después del «debilitamiento» que ha sufrido en los dos últimos años, a la vez que calificó de «injusta» y «difícil» la situación que atravesó el Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla).

En su intervención ante la Comisión de Industria, Comercio y Empleo, en la que presentó su memoria de actividades correspondiente al año 2023, Cabero también puso en valor el «extraordinario» trabajo de su director, Julio Cordeiro, y se felicitó por la resolución de los problemas del Serla con la llegada a la Consejería de Industria, Comercio y Empleo de Leticia García.

Cabero también rechazó las críticas lanzadas por el portavoz de Vox en la Comisión, Ignacio Sicilia, que puso en entredicho la utilidad del CES y acusó a la institu-

ción de realizar una «política de parte». En este sentido, argumentó que el trabajo del CES no tiene ningún perfil político y recalco que intentamos ser «plurales» y «objetivos».

Por su parte, la procuradora del PP Paloma Vallejo, además de defender el trabajo realizado por el Gobierno de coalición, resaltó que el Diálogo Social siempre ha gozado de buena salud en la Comunidad, al tiempo que destacó que el Serla nunca ha dejado de funcionar. Esta opinión contrastó con las críticas de la socialista Alicia Palomo, que acusó a la anterior equipo de la Consejería de Industria, Comercio y Empleo de incumplir la legislación vigente en materia de Diálogo Social, a la vez que consideró «difícil de reparar el daño que ha causado Vox» en la Comunidad durante «dos años negros», según afirmó en declaraciones recogidas por la Agencia Ical.

Además, Palomo reclamó que las recomendaciones del CES sean vinculantes para la Junta, po-

sición que también defendió la procuradora de UPL-Soria Ya, Alicia Gallego, que argumentó que, a pesar de ser consejos aprobados por consenso, no se reflejan nunca ni en las políticas de la Junta ni en los presupuestos regionales.

Por su parte, desde el Grupo Mixto, Francisco Igea, criticó que la no renovación en tiempo y forma de Enrique Cabero como presidente del CES es un ejemplo más de la «falta de capacidad política» del actual Gobierno regional.

Por otra parte, Cabero planteó la necesidad de que Castilla y León aproveche las oportunidades que genera la adaptación del cambio climático para impulsar su desarrollo económico. En su intervención ante la Comisión de Industria, Comercio y Empleo, en la que presentó su memoria de actividades correspondiente al año 2023, también aseguró que Castilla y León tiene más oportunidades de desarrollo «de lo que nos imaginamos» y un talento propio que le debe permitir aprovechar las oportunidades que genera



Enrique Cabero. ICAL

la adaptación del cambio climático y no «tener miedo» a la hora de afrontar un reto que pasa por «consensuar y dialogar más».

Al mismo tiempo, Cabero también hizo referencia a la necesidad de la Comunidad de mejorar su sistema de financiación, dado que los actuales criterios se han quedado «obsoletos» y provocan que Castilla y León esté infrafinanciada. En este sentido, indicó que el nuevo modelo de financiación, además de defender la igualdad entre territorios, debe tener en cuenta la prestación de los servicios públicos y la singularidades geográficas y demográficas de la Comunidad.



DIP. VALLADOLID

**Una guía muy completa de actividades para los pueblos de Valladolid**

Una Guía de Actividades para los Centros Educativos de la Provincia 2024/2025 muy completa para los pueblos de Valladolid. Es la que se ha presentado en la sede de la Diputación de Valladolid, de la mano de su presidente Conrado Íscar, y que en esta edición oferta un total de 49 talleres, cursos, jornadas, concursos, obras de teatro y exposiciones estructurados en 15 programas diferentes que van dirigidos a los centros educativos de la provincia. Íscar ha recordado que «esta guía es una forma más de manifestar el compromiso de la institución provincial con las personas más jóvenes de nuestra provincia, con sus progenitores y con los profesionales del ámbito educativo, para ofrecerles las máximas posibilidades de enseñanza y aprendizaje».

**El Consejo Económico Social no cree que un gobierno del PP en minoría perjudique a la economía regional**

El presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León (CES), Enrique Cabero, no cree que la pérdida de la mayoría parlamentaria del PP en las Cortes autonómicas tras la ruptura del pacto de gobierno autonómico con Vox -sucedida el pasado mes de julio- y la posibilidad de que no se aprueben los Presupuestos sea un problema para la estabilidad económica y social de la comunidad. «No creo que el cambio en la estructura del gobierno afecte a la estabilidad, creo que Castilla y León debe consolidar una senda de crecimiento y de modernización de su

economía», ha asegurado al presentar el informe anual de la institución en las Cortes autonómicas, donde ha sido recibido antes por su presidente, Carlos Pollán (en la imagen). Allí también, Cabero ha advertido que la Comunidad necesita recuperar su confianza en el Diálogo Social después del «debilitamiento» que ha sufrido en los dos últimos años, a la vez que calificó de «injusta» y «difícil» la situación que atravesó el Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla). Durante su intervención desde Vox se puso en entredicho la utilidad del CES.

CORTES CYL



CÉSAR CAMPILLO/ICAL

**Puesta de largo en Ponferrada de las nuevas instalaciones del Colegio Mayor «La Tebaida»**

Ponferrada está de enhorabuena con la inauguración del Colegio Mayor La Tebaida. Un proyecto muy perseguido desde hace años por parte de la Universidad de León y que finalmente ya es una realidad, como destacaba su rectora, Nuria González, en el acto de inauguración, donde apuntaba también el papel dinamizador que va a aportar a la capital berciana. Un recinto que va a contar con estudiantes llegados de Canarias, Andalucía o Extremadura «que no se pueden ir a casa los fines de semana y

necesitamos que la ciudad ofrezca alternativas de ocio y les acoja como si estuvieran en casa». Unas instalaciones que no solo están a disposición de los alumnos universitarios sino también se ofertan a profesores, investigadores y visitantes internacionales. El Colegio dispone de 68 habitaciones, 52 individuales, ocho adaptadas para personas con movilidad reducida y ocho dobles, distribuidas en dos plantas, además de gimnasio, salas de estudio, salas de juego, amplio aparcamiento, patio inglés, pistas deportivas o un huerto urbano, entre otras. El acto contó con la presencia de la directora de Universidades e Investigación, Blanca Ares, Pilar Marqués, Juan Francisco García Marín, Marco Morala y Olegario Ramón.

## El CES advierte de que la comunidad necesita recuperar la confianza en el Diálogo Social

Enrique Cabero critica la «infrafinanciación» de Castilla y León y pide que se valoren sus particularidades en la prestación de servicios

Agencias  
Valladolid

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, advirtió ayer que la comunidad necesita recuperar su confianza en el Diálogo Social después del «debilitamiento» que ha sufrido en los dos últimos años, a la vez que calificó de «injusta» y «difícil» la situación que a través del Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla).

En su intervención ante la Comisión de Industria, Comercio y Empleo, en la que presentó su memoria de actividades correspondiente al año 2023, Cabero también puso en valor el «extraordinario» trabajo de su director, Julio Cordero, y se felicitó por la resolución de los problemas del Serla con la llegada a la Consejería de Industria, Comercio y Empleo de Leticia García, informa Ical.

Cabero también rechazó las críticas lanzadas por el portavoz de Vox en la Comisión, Ignacio Sicilia, que puso en entredicho la utilidad del CES y acusó a la institución de realizar una «política de

parte». En este sentido, argumentó que el trabajo del CES no tiene ningún perfil político y recalzó que intentamos ser «plurales» y «objetivos».

Durante su intervención, Cabero criticó además la «infrafinanciación» de esa comunidad y planteó la necesidad de que se tengan cuenta las particularidades de cada territorio, como la extensión, el envejecimiento o la prestación de servicios. Cabero también ha anunciado que esta institución propia elaborará un estudio sobre financiación autonómica porque debe ser revisada «teniendo en cuenta la realidad y las necesidades» de la comunidad.

«Lo que está claro es que Castilla y León debe ser financiada mejor de lo que estaba previsto, porque hay que responder a unas necesidades muy antiguas que no se han llevado a efecto», ha afirmado en respuesta a la petición del procurador del Grupo Mixto, Francisco Igea, para añadir que, a título personal, no le satisfacen ni el diseño ni la ejecución de los «cupos vasco y navarro».

El presidente del Consejo Eco-



El presidente del CES, Enrique Cabero, antes de su comparencia de ayer. | Leticia Pérez - Ical

nómico y Social de Castilla y León aseguró además que no cree que la pérdida de la mayoría parlamentaria del PP en las Cortes autonómicas tras la ruptura del pacto de gobierno autonómico con Vox y la posibilidad de que no se aprueben los presupuestos sea un problema para la estabilidad económica y social de la comunidad.

«No creo que el cambio en la estructura del gobierno afecte a la estabilidad, creo que Castilla y León debe consolidar una senda de crecimiento y de modernización de su economía», ha asegurado este martes en declaraciones a Efe antes de presentar el informe anual del CES en las Cortes autonómicas.

Por último, Cabero ha mostrado su confianza en el desempeño del exconsejero de Industria, Comercio y Empleo, Mariano Veganzones, muy crítico con el Diálogo Social, y ha asegurado que «no hay resquemores» en su regreso como técnico al CES tras su salida del gobierno autonómico junto al resto de miembros de Vox.

«No puede haber resquemores, es una función distinta: una cosa es ser consejero, que es un cargo político, de designación, y otra es desarrollar un trabajo de una plantilla de la que formas parte, son dimensiones totalmente distintas», ha remarcado este martes en declaraciones telefónicas.

Cabero ha recordado que Ve-

ganzones —que forma parte del personal técnico de esta Institución propia reconocida por el Estatuto de Autonomía y cuyo patronato incluye a sindicatos y patronal— «lleva muchos años trabajando en el CES» y ha asegurado que realizará su trabajo «sin ningún problema» y «convenientemente», según recoge Efe.

También ha rechazado algunas críticas por partidos políticos y redes sociales hacia las instituciones consultivas, como el CES, y ha enmarcado el organismo que preside en las instituciones «consolidadas, serias y que tienen mucho prestigio de instituciones semejantes por su importancia y utilidad».

## Tudanca trasladará al comité federal el pacto de financiación de Castilla y León

El socialista sostiene que el Gobierno atendió la singularidad de la autonomía de la población ajustada y sobre la oferta de pactos de Mañueco, «que se los gane»

Ical  
Valladolid

El secretario general del PSOE en Castilla y León, Luis Tudanca, trasladará al Comité Ejecutivo Federal de su partido, previsto para este sábado en Madrid, el pacto de financiación firmado en la comunidad en el que se recogen las variables específicas ante el debate abierto sobre el acuerdo en Cataluña. Después de la primera reunión de la comisión ejecutiva autonómica en el inicio del curso político en la que se acordaron algunas iniciativas que se presentarán en las Cortes, entre ellas en materia de vivienda o inmigración, Tudanca sostuvo que la posición de su partido en materia de financiación es la acordada con el anterior presidente de la Junta, Juan

Vicente Herrera. En ella se contemplan las variables de población, extensión o dispersión, si bien en la ejecutiva de ayer no se adoptó ningún acuerdo en contra de lo que se ha denominado financiación singular para Cataluña. «No nos movemos», expuso en relación a lo que está firmado en Castilla y León.

Tras insistir en la defensa de una financiación por consenso en el seno del Consejo de Política Fiscal y Financiera y que atienda las variables de Castilla y León, sostuvo que el Gobierno ha atendido singularidades como tener en cuenta la población ajustada para la prestación de los servicios.

Además, Tudanca se refirió al presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, y recordó que no atendió la mano que le lanzó en el



El secretario general del PSOE en Castilla y León, Luis Tudanca. | Miriam Chacón - Ical

pasado debate de política general y que hay acuerdos sin cumplir del pacto de reconstrucción firmado durante la pandemia. «Ahora la necesidad le ahoga, pues que se lo gane», zanjó.

«No oca hablar de cambios»

También, el secretario general del PSOE en Castilla y León, aseguró que está con «las mismas ganas, fuerza e ilusión» que hace diez años cuando asumió después de ganar las primarias el liderazgo de su partido en la comunidad, pero afirmó que «ahora no toca» hablar de cambios. Tudanca manifestó que lo único que existe es un comité federal este sábado, en el que está previsto que se convoque la celebración del Congreso Federal al que seguirán los autonómicos y provinciales.

## El alcalde de los cánticos pederastas, denunciado por apología sexual

Agencias  
Ávila

El autodenominado sindicato Manos Limpias ha presentado ante el Juzgado Decano de Ávila la primera denuncia contra el alcalde de Vita (Ávila), Antonio Martín, a quien ven como supuesto autor de un delito de «apología y agresión sexual» y de «abusos sexuales, con la agravante de referirse a una menor (pederastia)». La denuncia, presentada por Miguel Bernad, en su condición de secretario general de esta entidad, hace referencia al vídeo grabado el pasado 25 de agosto, durante el último día de las Fiestas de San Bartolo, en esta localidad abulense de 79 habitantes, en el que Martín cantaba una canción con letra pederasta.

# Mañueco ve una "ruindad" que el PSOE equipare Cataluña con Soria

• El presidente de la Junta insiste que el concierto catalán "rompe con la igualdad"

• Crítica a Vox por rechazar los presupuestos sin conocer las propuestas concretas

Valladolid- El presidente de la Junta de Castilla y León y del PP de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, ha tildado de "ruindad" y de "insulto a la inteligencia" que el PSOE equipare el "concierto catalán" con las ayudas al funcionamiento diseñadas para las provincias de Soria, Teruel y Cuenca.

Estas ayudas, que consisten en una fiscalidad diferenciada, tienen el objetivo de combatir la despoblación en estas tres provincias, de las más afectadas por este fenómeno, y es un me-



Alfonso Fernández Mañueco, presidente de la Junta de Castilla y León. E.P.

canismo "avalado por Europa", ha argumentado Mañueco en su intervención después de presidir el Comité Ejecutivo Autonómico.

Mañueco ha expresado que, mientras que las ayudas al funcionamiento sirven para "luchar contra la despoblación" y son una "muestra de la

solidaridad de la caja común de España con los territorios", el "concierto catalán" es un "privilegio económico" que "rompe la igualdad" entre los españoles.

Además, el líder autonómico ha lamentado que esta comparación la realizara la portavoz de la Ejecutiva

socialista, la burgalesa Esther Peña, lo que viene a decir "bien a las claras" lo "sumiso" que es el PSOE de Castilla y León con Sánchez.

Por su parte, el coordinador general del PP, Elías Bendodo, que también ha estado en la reunión del Comité Ejecutivo Autonómico del PP de Castilla y León, ha criticado la "tomadura de pelo" de los socialistas por realizar esta analogía entre las ayudas al funcionamiento y la fiscalidad singular para Cataluña.

"Hay que pedirle a Pedro Sánchez con respecto a su portavoz dos cosas. En primer lugar, que pida perdón por esta comparación, que es una ofensa, y, en segundo lugar, que despida al que le hace los argumentarios", ha resumido Bendodo, que ha tildado lo ocurrido como de "cortina de humo".

Por otro lado, Mañueco ha criticado que el presidente nacional de Vox, Santiago Abascal, haya avanzado que su partido no apoyará los presupuestos autonómicos para 2025 y se haga sin conocer las propuestas concretas de los populares. EFE

## Cabero critica la 'infrafinanciación' de la Región y pide otros valores

Valladolid- El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, ha criticado la "infrafinanciación" de esa Comunidad y ha planteado la necesidad de que se tengan en cuenta las particularidades de cada territorio, como la extensión, el envejecimiento o la prestación de servicios.

Cabero también ha anunciado que esta institución propia elaborará un estudio sobre financiación autonómica porque debe ser revisada "teniendo en cuenta la realidad y las necesidades" de la Comunidad, durante su comparecencia en la Comisión de Industria, Comercio y Empleo de las Cortes para presentar el Informe anual de 2023.

"Lo que está claro es que Castilla y León debe ser financiada mejor de lo que estaba previsto, porque hay que responder a unas necesidades muy antiguas que no se han llevado a efecto", ha afirmado y ha recordado las 445 recomendaciones de la memoria del año pasado. EFE

Consigue las vajillas de porcelana **AQUILEA** con **LA GACETA**

BOLETÍN DE SALAMANCA

- Vajilla para 4 comensales (12 piezas)
- 4 platos llanos, 4 hondos y 4 de postre
- Apta para microondas y lavavajillas
- Porcelana decorada con dos colores a elegir: rojo y gris
- Diseño elegante y práctico



Por solo **29,95 €**  
+ cupón

**BIDASOA**

UNIDADES LIMITADAS

### ¿CÓMO CONSEGUIRLA?

Haz tu reserva antes del 15 de septiembre en el 923 125 240 (L-V de 10 a 13:30 y de 17:00 a 20:0h.),  
escaneando este QR o a través de [www.lagacetadesalamanca.es](http://www.lagacetadesalamanca.es) (suscriptores: 27,95 €)



# Rueda mantiene su apuesta por la Godello: «Lleva plantada desde 1996»

La Denominación de Origen asegura que «no pretende usurpar la identidad» de las DO y afirma que «las variedades de uva no son exclusivas de las denominaciones»

**MIGUEL Á. CONDE VALLADOLID**  
La batalla entre las denominaciones de origen continúa. Y es que la DO Rueda ya se ha manifestado en torno a la utilización de la uva Godello para sus vinos. Rueda asegura en un comunicado remitido a los medios que «la Godello lleva plantada en la DO Rueda desde el año 1996». De esta manera se defiende de las críticas que varias instituciones han lanzado en los últimos días, incluyendo la DO Bierzo, UPL, la Diputación de León e incluso el PSOE Provincial. Todas ellas mostraron su rechazo después de que saliera a la luz la resolución del BOCYL por la cual se autorizaba a Rueda al uso de la uva Godello.

Ahora, la denominación responde a las críticas asegurando que, además de que la uva Godello lleva plantada mucho tiempo en Rueda, «no pretende usurpar la identidad de las Denominaciones de Origen que tienen la Godello», aclarando que la decisión de incluir esta variedad como secundaria responde a «motivos cualitativos». Además, el mismo comunicado recalca que «las variedades de uva no solo exclusivas de una Denominación determinada». En este sentido, Rueda recuerda que las

denominaciones que conforman la Confederación Española de Consejos Reguladores del Vino, «al menos 20 de ellas incluyen la variedad Verdejo, uva autóctona de la D.O. Rueda».

Además, DO Rueda defiende que «es especialista en elaboración de vinos blancos» y afirma que «seguirá apostando por su uva autóctona». Sin embargo, tal y como asegura la denominación en el comunicado, «este hecho no es excluyente para que, en sus elaboraciones, pueda utilizar otras uvas consideradas como principales o secundarias», poniendo de ejemplo de estas segundas la Godello o la Moscatel de Grano Menudo. Además, Rueda recuerda que estas secundarias «no podrán exceder de un 25% en la elaboración de los vinos».

El comunicado de Rueda concluye asegurando que la Denominación de Origen «valora y respeta el trabajo y la dedicación de los viticultores y bodegueros de todas las Denominaciones de Origen del mundo del vino».

Por otra parte, el sindicato agrario UGAL-UPA va a personarse en cuantas decisiones se adopten en la provincia leonesa para que no salga adelante la autorización del

Instituto Tecnológico Agrario de Castilla y León del uso de la uva godello en la Denominación de Origen Rueda como variedad secundaria.

La decisión de la Administración autonómica, señalan desde la entidad, parte del antiguo equipo de la Consejería de Agricultura, liderada por Vox, y por el exconsejero de Agricultura «que siguiendo las directrices de sus antiguos compañeros de la organización agraria Asaja en la provincia de Valladolid, decidió atender la petición de incluir la godello autóctona del Bierzo y de la zona gallega de Valdeorras entre los vinos de la DO Rueda».

«Resulta una indecencia que sea Asaja la que comenzara en Valladolid con el disparate de impulsar las gestiones para poner contra las cuerdas a los vinos del Bierzo y a sus viticultores y que el antiguo equipo de la Consejería de Agricultura, liderada por Vox, iniciara toda la tramitación de esta irresponsabilidad», remarcan.

UGAL-UPA subraya que no va a consentir que se dañe a la provincia de León, a la comarca de El Bierzo y a los viticultores de la zona de forma tan gravosa, y va a «encabezar cuantas medidas se adop-

ten desde ya por parte de instituciones, autoridades y particulares contra la decisión que se quiere amparar desde el Gobierno autonómico», aclaran en declaraciones recogidas por Ical.

Por otro lado, apelan «al sentido común y a la responsabilidad del nuevo equipo de la Consejería de Agricultura para que rectifique y no se deje llevar por la incompetente tramitación que se realizó a lo largo de la gestión del anterior equipo de Agricultura, que si algo demostró fue la absoluta incapacidad para hacer algo por el bien del sector agrario leonés actuando de mala fe, como se demuestra con esta gestión».

UGAL-UPA recuerda que, objetivamente, no solo no existe tradición del godello en DO Rueda sino que una decisión de este calado no se puede adoptar sin tener en cuenta la opinión de todas las partes afectadas. «Desde luego, encabazaremos cuantos actos se realicen para defender nuestra tierra, nuestros pueblos, nuestro medio rural y a nuestros agricultores... y por eso estaremos en frente de quienes pretenden ningunearnos, dañar nuestro patrimonio y atentar contra los intereses de algo muy nuestro como es la uva godello y los vinos de El Bierzo», concluyen.

## La Junta reforma el Centro de Proceso de Datos para mejorar su eficiencia

VALLADOLID

La Junta de Castilla y León avanza en la remodelación del Centro de Proceso de Datos de respaldo que permitirá ofrecer unos servicios más fiables y resilientes, a la par que reducirá los costes operativos al ser mucho más eficiente desde el punto de vista energético, informa Ical

El consejero de Movilidad y Transformación Digital, José Luis Sanz Merino, acompañado del viceconsejero de Transformación Digital, Luis Enrique Ortega; del secretario general de la Consejería de Sanidad, Israel Diego, y del director de Salud Digital, Juan Manuel Gil, visitó hoy este centro que cumple una década albergando la infraestructura necesaria para proporcionar los productos, servicios y soluciones tecnológicas orientadas a los ciudadanos, al tejido empresarial de la Comunidad y a la propia Administración. Estos servicios se facilitan y consumen en tiempo real sobre la red de datos corporativa e Internet.

## Renault abre los pedidos para su nuevo Rafale de Palencia

VALLADOLID

Renault abre ya los pedidos para el Rafale E-Tech 4x4 de 300 CV, la versión de mayores prestaciones del modelo. De esta manera, la marca gala incorpora una nueva motorización a su 'buque insignia', el Renault Rafale, que fue presentado en mayo. Esta nueva versión parte de los 52.100 euros y, al igual que las otras gamas del vehículo, se fabricará en la planta palentina de Villamuriel de Cerrato.

Esta versión más potente del «made in Spain» incorpora una mecánica híbrida enchufable de 300 CV, ofreciendo «lo mejor de los dos mundos», el eléctrico y el térmico, tal y como asegura la marca en un comunicado remitido a los medios. Y es que el Rafale consigue llegar a esa cifra de potencia gracias a un motor eléctrico en el eje trasero. Cuenta con una batería de 22 kWh que da al coche una autonomía de hasta 105 kilómetros en modo completamente eléctrico, y una autonomía total de hasta 1.000 kilómetros.

## El presidente del CES aboga por recuperar la confianza en el Diálogo Social

VALLADOLID

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, advirtió ayer que la Comunidad necesita recuperar su confianza en el Diálogo Social después del «debilitamiento» que ha sufrido en los dos últimos años, a la vez que calificó de «injusta» y «difícil» la situación que atravesó el Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla).

En su intervención ante la Comisión de Industria, Comercio y Empleo, en la que presentó su memoria de actividades correspondiente al año 2023, Cabero también puso en valor el «extraordinario» trabajo de su director, Julio Cordeiro, y se felicitó por la resolución de los problemas del Serla con la llegada a la Consejería de Industria, Comercio y Empleo de Leticia García.

Cabero también rechazó las críticas lanzadas por el portavoz de Vox en la Comisión, Ignacio Sicilia, que puso en entredicho la utilidad del CES y acusó a la institu-

ción de realizar una «política de parte». En este sentido, argumentó que el trabajo del CES no tiene ningún perfil político y recalco que intentamos ser «plurales» y «objetivos».

Por su parte, la procuradora del PP Paloma Vallejo, además de defender el trabajo realizado por el Gobierno de coalición, resaltó que el Diálogo Social siempre ha gozado de buena salud en la Comunidad, al tiempo que destacó que el Serla nunca ha dejado de funcionar. Esta opinión contrastó con las críticas de la socialista Alicia Palomo, que acusó a la anterior equipo de la Consejería de Industria, Comercio y Empleo de incumplir la legislación vigente en materia de Diálogo Social, a la vez que consideró «difícil de reparar el daño que ha causado Vox» en la Comunidad durante «dos años negros», según afirmó en declaraciones recogidas por la Agencia Ical.

Además, Palomo reclamó que las recomendaciones del CES sean vinculantes para la Junta, po-

sición que también defendió la procuradora de UPL-Soria Ya, Alicia Gallego, que argumentó que, a pesar de ser consejos aprobados por consenso, no se reflejan nunca ni en las políticas de la Junta ni en los presupuestos regionales.

Por su parte, desde el Grupo Mixto, Francisco Igea, criticó que la no renovación en tiempo y forma de Enrique Cabero como presidente del CES es un ejemplo más de la «falta de capacidad política» del actual Gobierno regional.

Por otra parte, Cabero planteó la necesidad de que Castilla y León aproveche las oportunidades que genera la adaptación del cambio climático para impulsar su desarrollo económico. En su intervención ante la Comisión de Industria, Comercio y Empleo, en la que presentó su memoria de actividades correspondiente al año 2023, también aseguró que Castilla y León tiene más oportunidades de desarrollo «de lo que nos imaginamos» y un talento propio que le debe permitir aprovechar las oportunidades que genera



Enrique Cabero. ICAL

la adaptación del cambio climático y no «tener miedo» a la hora de afrontar un reto que pasa por «consensuar y dialogar más».

Al mismo tiempo, Cabero también hizo referencia a la necesidad de la Comunidad de mejorar su sistema de financiación, dado que los actuales criterios se han quedado «obsoletos» y provocan que Castilla y León esté infrafinanciada. En este sentido, indicó que el nuevo modelo de financiación, además de defender la igualdad entre territorios, debe tener en cuenta la prestación de los servicios públicos y la singularidades geográficas y demográficas de la Comunidad.

## CASTILLA Y LEÓN

# Rueda mantiene su apuesta por la Godello: «Lleva plantada desde 1996»

La Denominación de Origen asegura que «no pretende usurpar la identidad» de las DO y afirma que «las variedades de uva no son exclusivas de las denominaciones»

**MIGUEL Á. CONDE VALLADOLID**  
La batalla entre las denominaciones de origen continúa. Y es que la DO Rueda ya se ha manifestado en torno a la utilización de la uva Godello para sus vinos. Rueda asegura en un comunicado remitido a los medios que «la Godello lleva plantada en la DO Rueda desde el año 1996». De esta manera se defiende de las críticas que varias instituciones han lanzado en los últimos días, incluyendo la DO Bierzo, UPL, la Diputación de León e incluso el PSOE Provincial. Todas ellas mostraron su rechazo después de que saliera a la luz la resolución del BOCYL por la cual se autorizaba a Rueda al uso de la uva Godello.

Ahora, la denominación responde a las críticas asegurando que, además de que la uva Godello lleva plantada mucho tiempo en Rueda, «no pretende usurpar la identidad de las Denominaciones de Origen que tienen la Godello», aclarando que la decisión de incluir esta variedad como secundaria responde a «motivos cualitativos». Además, el mismo comunicado recalca que «las variedades de uva no solo exclusivas de una Denominación determinada». En este sentido, Rueda recuerda que las

denominaciones que conforman la Confederación Española de Consejos Reguladores del Vino, «al menos 20 de ellas incluyen la variedad Verdejo, uva autóctona de la D.O. Rueda».

Además, DO Rueda defiende que «es especialista en elaboración de vinos blancos» y afirma que «seguirá apostando por su uva autóctona». Sin embargo, tal y como asegura la denominación en el comunicado, «este hecho no es excluyente para que, en sus elaboraciones, pueda utilizar otras uvas consideradas como principales o secundarias», poniendo de ejemplo de estas segundas la Godello o la Moscatel de Grano Menudo. Además, Rueda recuerda que estas secundarias «no podrán exceder de un 25% en la elaboración de los vinos».

El comunicado de Rueda concluye asegurando que la Denominación de Origen «valora y respeta el trabajo y la dedicación de los viticultores y bodegueros de todas las Denominaciones de Origen del mundo del vino».

Por otra parte, el sindicato agrario UGAL-UPA va a personarse en cuantas decisiones se adopten en la provincia leonesa para que no salga adelante la autorización del

Instituto Tecnológico Agrario de Castilla y León del uso de la uva godello en la Denominación de Origen Rueda como variedad secundaria.

La decisión de la Administración autonómica, señalan desde la entidad, parte del antiguo equipo de la Consejería de Agricultura, liderada por Vox, y por el exconsejero de Agricultura «que siguiendo las directrices de sus antiguos compañeros de la organización agraria Asaja en la provincia de Valladolid, decidió atender la petición de incluir la godello autóctona del Bierzo y de la zona gallega de Valdeorras entre los vinos de la DO Rueda».

«Resulta una indecencia que sea Asaja la que comenzara en Valladolid con el disparate de impulsar las gestiones para poner contra las cuerdas a los vinos del Bierzo y a sus viticultores y que el antiguo equipo de la Consejería de Agricultura, liderada por Vox, iniciara toda la tramitación de esta irresponsabilidad», remarcan.

UGAL-UPA subraya que no va a consentir que se dañe a la provincia de León, a la comarca de El Bierzo y a los viticultores de la zona de forma tan gravosa, y va a «encabezar cuantas medidas se adop-

ten desde ya por parte de instituciones, autoridades y particulares contra la decisión que se quiere amparar desde el Gobierno autonómico», aclaran en declaraciones recogidas por Ical.

Por otro lado, apelan «al sentido común y a la responsabilidad del nuevo equipo de la Consejería de Agricultura para que rectifique y no se deje llevar por la incompetente tramitación que se realizó a lo largo de la gestión del anterior equipo de Agricultura, que si algo demostró fue la absoluta incapacidad para hacer algo por el bien del sector agrario leonés actuando de mala fe, como se demuestra con esta gestión».

UGAL-UPA recuerda que, objetivamente, no solo no existe tradición del godello en DO Rueda sino que una decisión de este calado no se puede adoptar sin tener en cuenta la opinión de todas las partes afectadas. «Desde luego, encabazaremos cuantos actos se realicen para defender nuestra tierra, nuestros pueblos, nuestro medio rural y a nuestros agricultores... y por eso estaremos en frente de quienes pretenden ningunearnos, dañar nuestro patrimonio y atentar contra los intereses de algo muy nuestro como es la uva godello y los vinos de El Bierzo», concluyen.

## La Junta reforma el Centro de Proceso de Datos para mejorar su eficiencia

VALLADOLID

La Junta de Castilla y León avanza en la remodelación del Centro de Proceso de Datos de respaldo que permitirá ofrecer unos servicios más fiables y resilientes, a la par que reducirá los costes operativos al ser mucho más eficiente desde el punto de vista energético, informa Ical

El consejero de Movilidad y Transformación Digital, José Luis Sanz Merino, acompañado del viceconsejero de Transformación Digital, Luis Enrique Ortega; del secretario general de la Consejería de Sanidad, Israel Diego, y del director de Salud Digital, Juan Manuel Gil, visitó hoy este centro que cumple una década albergando la infraestructura necesaria para proporcionar los productos, servicios y soluciones tecnológicas orientadas a los ciudadanos, al tejido empresarial de la Comunidad y a la propia Administración. Estos servicios se facilitan y consumen en tiempo real sobre la red de datos corporativa e Internet.

## Renault abre los pedidos para su nuevo Rafale de Palencia

VALLADOLID

Renault abre ya los pedidos para el Rafale E-Tech 4x4 de 300 CV, la versión de mayores prestaciones del modelo. De esta manera, la marca gala incorpora una nueva motorización a su 'buque insignia', el Renault Rafale, que fue presentado en mayo. Esta nueva versión parte de los 52.100 euros y, al igual que las otras gamas del vehículo, se fabricará en la planta palentina de Villamuriel de Cerrato.

Esta versión más potente del «made in Spain» incorpora una mecánica híbrida enchufable de 300 CV, ofreciendo «lo mejor de los dos mundos», el eléctrico y el térmico, tal y como asegura la marca en un comunicado remitido a los medios. Y es que el Rafale consigue llegar a esa cifra de potencia gracias a un motor eléctrico en el eje trasero. Cuenta con una batería de 22 kWh que da al coche una autonomía de hasta 105 kilómetros en modo completamente eléctrico, y una autonomía total de hasta 1.000 kilómetros.

## El presidente del CES aboga por recuperar la confianza en el Diálogo Social

VALLADOLID

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, advirtió ayer que la Comunidad necesita recuperar su confianza en el Diálogo Social después del «debilitamiento» que ha sufrido en los dos últimos años, a la vez que calificó de «injusta» y «difícil» la situación que atravesó el Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla).

En su intervención ante la Comisión de Industria, Comercio y Empleo, en la que presentó su memoria de actividades correspondiente al año 2023, Cabero también puso en valor el «extraordinario» trabajo de su director, Julio Cordeiro, y se felicitó por la resolución de los problemas del Serla con la llegada a la Consejería de Industria, Comercio y Empleo de Leticia García.

Cabero también rechazó las críticas lanzadas por el portavoz de Vox en la Comisión, Ignacio Sicilia, que puso en entredicho la utilidad del CES y acusó a la institu-

ción de realizar una «política de parte». En este sentido, argumentó que el trabajo del CES no tiene ningún perfil político y recalco que intentamos ser «plurales» y «objetivos».

Por su parte, la procuradora del PP Paloma Vallejo, además de defender el trabajo realizado por el Gobierno de coalición, resaltó que el Diálogo Social siempre ha gozado de buena salud en la Comunidad, al tiempo que destacó que el Serla nunca ha dejado de funcionar. Esta opinión contrastó con las críticas de la socialista Alicia Palomo, que acusó a la anterior equipo de la Consejería de Industria, Comercio y Empleo de incumplir la legislación vigente en materia de Diálogo Social, a la vez que consideró «difícil de reparar el daño que ha causado Vox» en la Comunidad durante «dos años negros», según afirmó en declaraciones recogidas por la Agencia Ical.

Además, Palomo reclamó que las recomendaciones del CES sean vinculantes para la Junta, po-

sición que también defendió la procuradora de UPL-Soria Ya, Alicia Gallego, que argumentó que, a pesar de ser consejos aprobados por consenso, no se reflejan nunca ni en las políticas de la Junta ni en los presupuestos regionales.

Por su parte, desde el Grupo Mixto, Francisco Igea, criticó que la no renovación en tiempo y forma de Enrique Cabero como presidente del CES es un ejemplo más de la «falta de capacidad política» del actual Gobierno regional.

Por otra parte, Cabero planteó la necesidad de que Castilla y León aproveche las oportunidades que genera la adaptación del cambio climático para impulsar su desarrollo económico. En su intervención ante la Comisión de Industria, Comercio y Empleo, en la que presentó su memoria de actividades correspondiente al año 2023, también aseguró que Castilla y León tiene más oportunidades de desarrollo «de lo que nos imaginamos» y un talento propio que le debe permitir aprovechar las oportunidades que genera



Enrique Cabero. ICAL

la adaptación del cambio climático y no «tener miedo» a la hora de afrontar un reto que pasa por «consensuar y dialogar más».

Al mismo tiempo, Cabero también hizo referencia a la necesidad de la Comunidad de mejorar su sistema de financiación, dado que los actuales criterios se han quedado «obsoletos» y provocan que Castilla y León esté infrafinanciada. En este sentido, indicó que el nuevo modelo de financiación, además de defender la igualdad entre territorios, debe tener en cuenta la prestación de los servicios públicos y la singularidades geográficas y demográficas de la Comunidad.